

Déchetteries, atelier de réemploi des déchets bois et ressourcerie, le trio gagnant

Ils visent tous le même objectif. Déchetterie, ressourcerie, atelier de réemploi des déchets bois, autant d'outils qui relèvent des concepts de développement durable et d'économie sociale, circulaire et solidaire. Vous vous y perdez ? Ces structures sont pourtant différentes mais complémentaires.

Les déchetteries - il y en a deux sur le territoire à Prunelli et Travu - sont des lieux d'apport volontaire. Elles acceptent plusieurs catégories de flux, allant des monstres ménagers aux déchets verts, en passant par les meubles, planches, appareils et ustensiles de cuisine, objets divers. Bref, tout ce que l'on veut jeter ou presque y est accepté. Des objets qui sont aujourd'hui orientés vers les différentes filières de recyclage. **La ressourcerie** vise quant à elle à la

réutilisation des objets jetés. Son objectif est de leur donner une seconde vie, en les réparant, en les transformant voire en les démantelant pour en orienter les composants vers une solution de recyclage. Une ressourcerie " s'alimente " en partie dans les déchetteries. C'est là qu'elle pourra collecter les objets susceptibles d'être réemployés. Les citoyens pourront aussi y faire des apports volontaires ou se faire "débarrasser" à domicile. Les meubles, l'électroménager, les accessoires de décoration, les jouets et autres objets de la vie quotidienne passeront ensuite par les ateliers. Certains d'entre eux ne seront peut-être pas réparables ou réutilisables. Les autres seront remis en état et en vente dans la boutique de la ressourcerie.

L'atelier de réemploi des déchets bois qui devrait ouvrir ses portes avant la fin de l'année 2018 entre aussi dans le processus de revalorisation. Selon la qualité du bois jeté, on envisage la création de petit mobilier. De simples palettes pourront ainsi être transformées en petit mobilier, salons ou abris de jardin, poulaillers, composteurs, boîtes à outils par exemple. On pourra également constituer des stocks de bois de chauffage et de petit bois d'allumage à partir de ces déchets. Là encore, le prix de vente sera modique. Aujourd'hui, la communauté de communes collecte 82 tonnes de bois à la déchetterie et fait appel à un prestataire pour les gérer. Comme la ressourcerie, cet atelier générera la création de plusieurs emplois, via une entreprise d'insertion. **I.V.**